

19-08-08. Colocación, en "La Torre", de nidos para Cernícalos

El día 19 de agosto, en Mengíbar, un grupo de jóvenes encabezó una acción de colocación, en diversos lugares de Mengíbar, de posibles nidos, dedicados a que el Cernícalo anide, en una campaña de control natural de lo que se ha convertido en un auténtico problema para Mengíbar, como son la proliferación sin control de las palomas.....

Uno de los lugares elegidos ha sido "La Torre", donde en otros tiempos aquellas "Aguilillas" o "Aviones" como también las definíamos, anidaban.

Para informaros de lo que va a ser este proyecto os dejo un texto, que un conocedor del tema, como es Carlos Castillo Gómez, nos ha dejado.

También, y como siempre, os dejo unas fotos así como una grabación de vídeo de lo acontecido.

Hace ya un tiempo, debido a una población de palomas en auge, se planteó llevar a cabo una disminución de la misma de una manera ecológica. De ahí fue de donde surgió el "Proyecto Naumanni", cuyo objetivo era crear un hábitat adecuado en el núcleo urbano de Mengíbar para el asentamiento de una colonia de cernícalos primilla (conocidas también como "aguilillas"). Por eso, siguiendo la línea del proyecto, el día 19 de agosto comenzó una primera fase en la que, con la ayuda de un bombero, se pudo acceder a los salientes de la torre de Mengíbar, para así poner unos nidales que permitan el asentamiento de estos cernícalos.

Estas aves son migradoras, y una vez terminado el verano y sus pollos sean independientes, volarán hasta el África ecuatorial, donde tienen sus cuarteles de invernada. Lo que se espera es que cuando estos jóvenes regresen en marzo y pasen días oteando lugares que ellos consideren seguros para anidar, reparen en los nidales artificiales que hemos puesto y los tomen como propios.

Las aguilillas, que controlaban la población de paloma hasta el año 85 en el que una restauración de la Torre llevó a tapan los agujeros que ellas utilizaban como nidos, se encuentran hoy en peligro de extinción, azotadas por pesticidas y expolio de nidos, que las han llevado a una situación límite. Ahora, con la recuperación de esta especie se pretende recuperar el equilibrio antaño perdido y devolver parte de su territorio a una rapaz urbana que jamás debiera haberlo perdido.

Serán estas avejillas controladores eficaces de las palomas, depredando sobre sus huevos y pichones y atacando a unas palomas adultas poco hechas a los depredadores.

Si el cernícalo no consiguiese localizar y aprovechar nidales, se procedería a la reintroducción de pollos y a su suelta desde la Torre con el fin de que estos tomasen las cercanías de la misma como su territorio y volviesen año tras año a nidificar en ella.

El proyecto apuesta por una solución ecológica que marcará sin duda un antes y un después en la relación de los mengibareños con el medio natural, que supondrá un acercamiento de la población hacia un ecosistema del que formamos parte y que servirá para mejorar unas relaciones dañadas hace tiempo con esta especie tachada antes de "alimaña".

Si el proyecto diera los frutos que se esperan, los mengibareños observarían cómo la única forma de vivir en un medio en equilibrio para todos pasa por tratar con respeto al medio, por llamar de tú a tú tanto a un gorrión, como a un zorro, como a una aguililla. Olvidándonos de ese ego de raza dominante que nos lleva a estas situaciones en las que la contaminación o la pérdida de biodiversidad son compañeras de viaje.

Esperamos el apoyo de los mengibareños para que conozcan al aguililla y se involucren en las actividades que se desarrollarán en torno a ella para que así podamos convivir y vivir en paz con el medio natural de nuestro pueblo.

Carlos Castillo Gómez

FOTOS VÍDEO